



めざす 「かしこく」 様々なことに興味・関心を持ち、自ら学び、考え、正しく判断し行動できる子

子ども像 「心豊かに」 自分を大切にするとともに、友だちなど自分以外の人も大切に思い、つながりあって行動する子

「たくましく」 健康や体力の向上維持に努め、めあてに向かって粘り強くやりぬく子

めざす学校像 子どもが喜んで通う学校、子どもがつながりあって活動する学校、子どもに確かな学力が身につく学校

ホームページ <http://www.ise-mie.ed.jp/~akeno-e/>

編集・発行 校長 中村幸博

保護者の方のご意見から・・・！

今回も多くの方から改善点や励まし・おほめの言葉をいただきました。ありがとうございました。いただいたご意見（のべ 低学年72名、中学年50名、高学年41名）の一部を紹介いたします（なお、個々のクラスや担任にいただいたご意見はそれぞれの担任に伝え、より良い対応等を促しましたのでご了解ください）。同じようなご意見は、低学年からまとめて掲載しました。

「学校生活での安心・安全」「登下校の安全」「通学団でのさまざまな課題」「補充学習、学習内容を分かるように」などが、主な改善へのご意見でした。これらの意見も含め、学校全体に関わるご意見については、全職員で共有し、より良い方向へ向かえるよう努めます。

9月以降、「明野小学校をより良くするため」に、『チーム明野』で指導・支援に取り組んでいきますので、今後とも保護者のみなさんの深いご理解と強力なご協力をお願いします。

低学年の保護者の方から

励ましやこれからも続けてほしい教育活動等	改善していくと良いところ
<p>学校だより「あけの」は学校生活が良く分かっていると思います。また、明野小HPの写真をいつも楽しく見えています。給食ものっているの、子どもとの会話のきっかけになります。学校全体で見守っていただいているなと感じます。</p> <p>〈この種のご意見多数 他学年も〉</p>	<p>学年行事が毎年、ドッチボールやドッチビー、など似た内容なので、変えられるものはないかなあと感じます。また親がいっしょにやっているようで、参加している感が薄いので、ほとんどの親もできるものを</p> <p>○ありがとうございます。このご意見は他学年でもいただきました。PTA主催、しかも各学年での行事なので来年度への課題として確実に生かします。</p>
<p>町探検で地域の方からのお話、地元企業への社会見学、苗植えや花・野菜を育てること、田んぼアートなど、子どもたちの身近にある地域社会から学ぶことは、とてもわかりやすく良いと思う。</p> <p>今まで実施されている行事は続けていただければ、と思います。先生方のおかげで、日々子どもが成長しています。 〈この種のご意見多数 他学年も〉</p>	<p>給食の前の机のアルコール消毒の指導や牛乳パックの洗い方を衛生的にしてほしい 〈2名〉</p> <p>○1年生もすっかり慣れて、給食の準備もてきぱきとできるようになってきました。給食での安全性・衛生面には特に気を遣っていますが、少しようすを見ていただき、気になることがあれば、担任を通じてお伝えください。牛乳パックの洗い方の指導も全学年統一して実施しています。牛乳の臭いが残らないように、また流しの環境にも留意しながらの洗いをしています。これについてもまたご助言ください。</p>
<p>ポール先生の英語をととても楽しんでます。低学年からの英語はとてもいいと思います。 〈2名〉</p>	

励ましや良い教育活動等	改善していくと良いところ
<p>学年発表会、学年で1つのことを仕上げるのは良いことだと思います。それとメール配信もありがたいです。PTA親子での学年活動も子どもの様子がよく分かり、他の保護者の方との交流にもなりました。〈3名〉</p>	<p>お忙しいとは思いますが、下校時、門のところで先生に立っていただき、声かけをしていただいたら、路上駐車も減るんじゃないでしょうか？</p>
<p>毎日のピカピカさん。 アサガオの観察・・・ 毎日の計算や音読、学習習慣が付き、良いと思うなど 〈1年生の保護者の方が4名〉</p>	<p>○登校の送りの子どもの下車、 下校時の迎いの駐車 とも、ぜひ校舎北側の駐車場、または、小俣総合体育館の北と南の駐車場を利用してください。 上のご意見のように、路上駐車や路上での子どもさんの乗り降ろしをやめていただくよう、重ねてお願いします。この件では、こうやって保護者の方々にお願いするしかありませんので、よろしく願います。</p>
<p>ボランティアの方々に本当にありがたいと思っています。毎日同じ方がやってくれと、いつもとようすが違うな、など気づきもしていただき、親としてもとても安心できます。</p>	<p>学校近くの歩道から、友だちとふざけ合っていて車道に飛び出してきた中学年以上の子がいて、危なかったです。また、登下校の子どもたちが車が来てものかないのがコワイです。ご指導をお願いします。</p>
<p>○踏切での遊び、せまい道からの飛び出し、自転車での危ない通行などふだんより担任や生徒指導担当、通学団担当から指導をしているのですが、まだまだです。命に関わることですので、保護者・地域の方からの情報もよろしくお願いします。</p>	<p>学級懇談会、地区懇などいろいろ設定していただいています。参加者が少なく残念です。役員以外は出席していない状況の場合もあり、もともと地元でない方には、こういう機会でないとなかなかつながらないので、もっとみなさん出られたらいいな、と思います。</p>
<p>○晴れで運動場が使用できるときは、使っています。運動会は乗り合わせか、大仏山・磯部水道奥などできる限り近くでの駐車をお願いせざるをえない現状です。今年度は総合体育館での行事を入れていただかないようお願いもしています。</p>	<p>学校行事の時の駐車場をなんとかしてほしい(なるべく近くに駐停車できる工夫をしてほしい)。</p>
<p>○晴れで運動場が使用できるときは、使っています。運動会は乗り合わせか、大仏山・磯部水道奥などできる限り近くでの駐車をお願いせざるをえない現状です。今年度は総合体育館での行事を入れていただかないようお願いもしています。</p>	<p>毎日10分でも読書の時間を設けてはどうでしょうか。もう少し学校の様子を見てみたいです。</p>
<p>○ありがとうございます。 ベルマーク委員会で検討するというので、しばらくお待ちください。来年度以降の課題になるかもしれませんが。</p>	<p>〈このご意見以外に、図書館を学びに活用を・・・というご意見もいただきました〉</p>
<p>○ありがとうございます。おっしゃる通りです。 夏休み終わりの「クリーンアップ大作戦」で壁、階段等きれいにさせていただきました。その後、階段や渡り廊下はワックスもかけました。夏休みには、廊下も磨き、ワックスがけも行いました。今ピカピカです。</p>	<p>ベルマーク回収ですが、各家庭に封筒1枚にするのはどうでしょうか。</p>
<p>○ありがとうございます。おっしゃる通りです。 夏休み終わりの「クリーンアップ大作戦」で壁、階段等きれいにさせていただきました。その後、階段や渡り廊下はワックスもかけました。夏休みには、廊下も磨き、ワックスがけも行いました。今ピカピカです。</p>	<p>日々の掃除をきちんとしているのか気になります。自分たちが気持ちよく過ごす学校づくりをすることによって、心の変化、成長があるのではないかな、と思います。上靴の汚れ具合がひどく、びっくりしています。トイレの臭いも気になります。</p>
<p>築36年になりますので、黒ずみやトイレは配管内での臭いもあるようですが、改修工事には千万単位の費用がかかります。脱臭と掃除等での臭い改善に努めたいと思います。</p>	<p>トイレルの臭いも気になります。 〈同様のご意見 2名〉 夏のクリーンアップ大作戦 音楽室掃除から</p>



励ましや良い教育活動等	改善していくと良いところ
<p>○児童の安心・安全の面と上級生が顔と名前を覚える目的とのほざまで困ったところではありますが、<u>4月～3カ月経ちますので、なくす方向で検討をします。少しの期間お待ちください。</u> <u>登下校時の名札着用は1年生のみです。</u></p>	<p>改善していくと良いところ</p> <p>学年のテストとしてではなく、学校の活動として、漢字と計算のコンクールをしてみてもどうでしょうか。</p> <p>登下校時の名札はやめてもらいたいです。名札の名前を見ての事件が発生しているので心配です。</p>

中学年の保護者の方から

励ましや良い教育活動等	改善していくと良いところ
<p>学級通信で日常のことが分かりやすく、ありがたいです。クラスのカラー、先生のカラー、それぞれ違っていますね。〈同様のご意見 3名〉</p>	<p>改善していくと良いところ</p> <p>小学校全体で英語にふれる機会を多くしている取組をTVで見ました。他のことでも明野小独自に特化した学習をぜひ。授業では考える力をつけるように。</p>
<p>1・2年生の生活科で行っているいろいろな作物を育て、収穫する体験、5年での米作り体験、学校外での活動(畑や施設見学、マサヤ、サンファーム見学など)。ふだんできないことや聞きたくても聞けないこと、行く機会のない場所等のさまざまな体験 キャンプ、プール、学年で楽しくできる行事 朝の読書、今月の歌、学年発表会と学年行事 着衣水泳 　　など〈同様のご意見 17名〉</p>	<p>○ありがとうございます。 <u>低学年の保護者の方からもいただきましたが、「読書活動」は1・2年では週一回、また朝の10分読書は5・10月には実施しています(それ以外の朝の10分は今月の歌等の実施)。</u> <u>また、上記の『授業で考える力を・・・』は明野小の研究テーマで、自分で考え、まとめ、それを仲間と交流する、その中で高め合っていく、そういう授業づくりにこの3年取り組んでいます。</u></p>
<p>毎日の漢字の宿題はとても良いと思います。</p>	
<p>子どもたち一人一人に愛情を持って接して下さり、熱心な対応をしていただき、たいへんありがたく思っています。子どもたちののびのび楽しく学校生活を送れているのは先生方のおかげだと感謝しています。</p>	<p>あけぼの園付近は道がせまいのに子どもたちがよく広がって歩いています。園への送り迎えの車も良く通り危ないです。上級生がよく注意をしているのをみかけますが、なかなかです。</p>
<p>体育が苦手なほうで、いやなことはトコトン嫌がる傾向にあるのですが、苦手ながらも楽しくがんばって克服しようと思う気持ちにさせていただき、ありがたく思います。</p>	<p>○ありがとうございます。上級生の注意の姿はすてきですね。<u>日々、この付近の登下校は課題です。子どもたちの意識・姿勢を指導していきます。</u></p>
<p>漢字テストで100点取るまでです、本人もがんばってできるようになったし、まちがったままにならない。ご指導に感謝しています。</p>	<p>あいさつです。すでに取り組まれていると思いますが、友だち同士、通学団の子ども同士で自然とあいさつができるように、よい連鎖反応ができると思います</p>
<p>月に一度のあいさつ運動はとても良いと思います。元気なあいさつは清々しく気持ちが良いです。まだまだ無言な子どもも多いので、週初めの毎月曜など、少し増やして続けてほしいです。</p>	<p>六軒屋への通学路で、道路がでこぼこして、雨の日になると水たまりができ、走ってきた車に水を飛ばされ、濡れてしまいます。補修工事、横断歩道の再舗装をお願いします。</p>
<p>金曜日の6限目などを利用して、「いのこり？」の学習をしてくれるのはありがたいです。〈放課後の勉強会実施へのコメント 3名〉</p>	<p> クリーンアップ大作戦より 中央階段担当の6年生</p>

励ましや良い教育活動等	改善していくと良いところ
<p>○ありがたいご意見に感謝します。</p> <p><u>授業参観は年2回(4月、2月)。学校公開デーは、運動会・文化祭を入れて年3回(今年は11/18)。学校の授業はいつも保護者・地域の方には公開していますので、日ごろぜひご来校ください。</u></p>	<p>授業参観や学校公開デーが年間を通して少ないと感じます。増やしていただき、子どもの学習のようすがもっとわかれば、と思います。(同様のご意見 2名)</p> <p>環境が整わないとできないと思いますが、<u>野外学習、体験(見学等)学習をもっと増やしてほしいです。</u></p>

高学年の保護者の方から

励ましや良い教育活動等	改善していくと良いところ
<p>学級通信で授業の進み具合やテストのことを知らせていただいているので、子どもに勉強の声かけがしやすいので助かります。テスト前のペア学習もいいと思います。学年発表を見させていただき、学年が進むにつれ、レベルアップされており感動しました。</p>	<p>学力低下が気になります。宿題や音読等引き続きたくさん出していただき、<u>自ら勉強しようとする姿勢が作れたら、</u>と思います。</p>
<p>○ありがたいご意見に感謝します。今の子どもたちは生涯学んでいく時代に生きています。宿題が多いことが「自ら学ぶ姿勢」には直接つながらないと思いますが、<u>地域の方々や職に学ぶこと等で「生きて働く力」をつけたいと常々考えています。</u></p>	<p>高学年になったら、お年寄りとの関わりや仕事体験、障害者の方々とのふれあいなど、一日体験を取り入れるというのはどうですか。</p> <p>学年発表会や授業参観時の保護者の私語がかなり目立ってきております。(中略)とても残念に思います。</p>
<p>○来年度への検討課題にさせてください。</p>	<p>学年発表は近年2学年の発表となっておりますが、<u>混み合っ</u>て見にくいので、1学年にさせていただけると…</p>
<p>○年度の初めに、一人一人に「みんなのやくそく」というのを配付しています。その中に、<u>下校時は『勉強が終わったら、三人以上で早く帰ろう』</u>とうたっています。明野小では、原則、1～3年は同じ方面集団下校、4～6年は三人以上での下校、です。</p>	<p>下校に関して決まりごとがあるのなら、文書などで教えていただくと助かります。</p> <p>土曜授業日があり、平日の授業が減るのが気になります。平日のコマ数を減らして、土曜日にするだけならば、子どもたちの登下校の負担が増えるだけのような気がします。</p> <p>6日連続の学校は子どもも疲れていました。</p> <p><他土曜授業の意義などをたずねるご意見あり 4名></p>

土曜授業の意義と明野小の考え方 ご理解ください。

土曜授業は、子どもたちの豊かな教育環境をさらに充実させるために行うもので、長く続けていけば効果はあがると思います。伊勢市では、「開かれた学校づくりの推進」と「学力と意欲の向上」を2つの基本的な考えに実施しています。土曜授業は4年前から県内小中学校で始まり、伊勢市は今年度2年目となります。

明野小は、「開かれた学校づくりの推進」に沿って、土曜日に保護者・地域の方に来校・参加していただく取組や体験学習などを随時取り入れてきています。学年発表会も計画しましたが、残念ながら、今年度はできませんでした。「学力と意欲の向上」にむけて、土曜日には子どもたちが体験できる、あるいはより楽しむことのできる授業実践に努めているつもりです。また、子どもが毎日6時間授業をして帰宅する、心身の負担を少しでも軽減するため、土曜授業のある前の週には順次、時間数を減らし、早く下校させています。この教育課程自体は各学校に市教委より任されていることですので、他校と比べるものではありません。現在では、この変則的な時間を活用し、個別指導の時間にも充てる工夫もしています。ぜひご理解下さい。